



一年生が地域の方といっしょに「かるた大会」をしました

九月九日(月)、桂林小学校の一年生が地域の方々と「かるた大会」を行いました。いらっしやった方々は、読み聞かせをして下さっている地域ボランティアの方々や、民生委員・児童委員等をして下さっている皆様方です。お一人ずつ自己紹介をしていただいた後、一とおりルール説明があり、いよいよスタートです。

一年生もはじめてのうちは、緊張もあったようでしたが、地域の方々が優しくあたたかく話しかけて下さったことで、気持ちもほぐれ、どの班からも元気な声が聞こえてきました。

活動を終えた子どもたちの顔は、みんなほっこりしていました。楽しくことばの勉強をすることができました。そして、普段お世話になっている地域の方々との交流を深めることができました。

参加して下さった地域の皆さんも、「かわいいですね。」「いっしょに活動して元気がもらえました。」などと言っ

てください、笑顔で帰られました。笑顔がいっぱいの、とても素敵なかるた大会となりました。

お忙しい中、参加くださった皆さま、大変ありがとうございました。



四年生 他校の四年生とともに三隈川の学習&防災学習

九月五日(木)と十日(火)、四年生が日田市内の他校の四年生といっしょにオンライン学習を行いました。五日

は三隈川について学ぶ「三隈川サミット」、十日は「防災学習」でした。

「三隈川サミット」(三隈川をきれいにする四年生の合同会議)として毎年続けられている活動)では、今年度は日隈小学校、三芳小学校、大明小学校の三隈川をはじめとする流域の環境保全に関する取組の発表が行われました。また、「防災学習」では、日田市で発生した災害や、災害による被害を減らすためにやってきたことなどについて、日田市の防災・危機管理課の職員の方が講演をしてくださいました。

社会科の学習とも関係してしている内容で、桂林小の四年生もよく集中してモニターを見て、いっしょけんめいにメモをとっていました。

市内の全小学校の四年生がオンラインで繋がりとともに学習を深める、とても有意義な学習となりました。



三・四年生集会をのぞいてみました 「君たちの運動会 どんな運動会にしたいですか」

会議室で三・四年生が集会を開いていたので、後ろから拝見させてもらいました。内容は、運動会についてでした。三・四年生は、今度の運動会でいっしょに競技や表現活動をつくり上げていきます。

まず、先生方が子どもたちに「どんな運動会にしたいですか？」と問いました。すると子どもたちからは、「楽しい運動会」「悔いのない運動会」「ほめられる運動会」「負けても買っても笑いあえる運動会」などの意見が出されました。

そこで先生方は、今度は子どもたちに「では、そんな運動会にするためには、どうすればよいでしょうか？」と問いました。子どもたちはしばらく考えて「協力する」「正々堂々とやる」「がんばる…応援の声、練習、集合、姿勢、返事」「行動で示す」等々と意見を出していました。さらには「きずつけない」「悪口を言わない」「相手の気持ちを考える」といった意見も出されました。すかさず先生は、子どもたちに考えを掘り下げさせました。子どもたちもそれに応え、「『がんばったね』『次がんばろう』などのふわふわ言葉をかける」と考えをまとめました。

子どもたちは、自分たちで話し合い思い描いた運動会をめざしていきます。当日までの過程の中では、上手くいくことばかりではなく、失敗もすることでしょう。しかし、その過程が大事なのだと考えます。仲間とともに困りながらも、運動や体力向上だけでなく、仲間づくりや集団づくりについて多くの大事なことを学んでいくことでしょう。運動会の取組をおしてひとまわり成長できることを願っています。

三・四年生、お互いが代わるがわるの手本となり、刺激し合っていくことを期待しています。がんばれ！ 応援しています。



先生方の問いかけに次から次へと発表する子どもたち

運動会に向けて 全校で草とり・石拾い

運動会の練習が本格的に始まりましたが、朝の活動時間を活用して夏休みの間にたくさん生えた草を、一年生から六年生まで全校みんなでとっています。石拾いも行いました。自分たちできれいに整えたした運動場で、これから元気に練習に取り組んでいきます。がんばりましょう、桂林小のみんな！



【問い合わせ先】

日田市立桂林小学校
☎（〇九七三）二四一六〇八一